

REUNION SECTORISATION MEINAU NEUHOF NEUDORF**Mardi 2 avril 2024****Relevé des débats**

Présent.es : environ une trentaine de personnes, dont :

- Elus Ville de Strasbourg :
 - Mme Hülliya TURAN, Adjointe à la Maire en charge de l'enfance et de l'éducation
 - M. Abdelkarim RAMDANE, Adjoint à la Mairie, élu référent du quartier de la Meinau
 - Mme Lucette TISSERAND, élue référente du quartier Neuhof Nord
 - M. Antoine DUBOIS, élu référent du quartier Neudorf Musau
- Représentants de la Direction Enfance et Education et des Directions de Territoire Meinau-Neuhof et Neudorf-2 Rives
- 16 représentant.es parents élèves
- 8 directeur-ice-s d'écoles
- Inspectrice de l'Éducation Nationale Strasbourg 3

- Pourquoi la création de ce groupe scolaire

L'ouverture de ce groupe scolaire répond à un besoin lié à l'urbanisation de l'Avenue de Colmar et à différents projets dans les quartiers de la Meinau, du Neuhof et du Neudorf. Les enfants arrivant dans ces nouvelles habitations ne pourront pas tous être accueillis au sein des écoles concernées.

Il a également pour objectif d'assurer un équilibre des effectifs dans les écoles qui se trouvent dans un périmètre autour de ce nouveau groupe scolaire.

- Est-ce que la sectorisation est liée à l'âge

La sectorisation scolaire est le découpage du territoire de la Ville de Strasbourg en secteurs scolaires : chaque secteur scolaire comprend des rues qui sont rattachées à une école maternelle et à une école élémentaire (ou école primaire).

La plupart des écoles élémentaires et maternelles ont le même secteur scolaire. Il existe néanmoins plusieurs écoles maternelles qui ont leur propre secteur scolaire maternel (école Lezay Marnesia, école des Canonniers) : les enfants de ces écoles sont susceptibles d'aller dans des écoles élémentaires différentes selon leur secteur géographique (par exemple : l'école Lezay Marnesia voit son secteur élémentaire réparti entre les écoles Fischart et les écoles Canardière).

Tous les élèves d'un même secteur géographique ont la même école de secteur (maternelle ou élémentaire).

- **La sectorisation va-t-elle tenir compte des nouveaux afflux**

La future sectorisation tiendra compte :

- * Des effectifs présents sur l'année scolaire 2023/2024
- * Des effectifs prévisionnels issus des nouveaux afflux provenant de l'urbanisation

- **Ouverture globale ou progressive des classes**

L'ouverture des classes s'effectuera de manière progressive et en plusieurs étapes :

- * le nombre de classes à l'ouverture dépendra du nombre d'enfants qui résident le nouveau secteur scolaire en septembre 2025 et qui fréquentent les écoles des anciens secteurs
- * des classes seront mises en réserve pour tenir compte des arrivées d'enfants dans les années à venir (nouveaux programmes de construction)

- **Impact du projet HEPPNER**

Le projet HEPPNER se situe sur le secteur scolaire actuel de l'école primaire du Schlutfeld. Des premières estimations d'apports d'élèves ont été travaillées. Il n'est pas exclu qu'une partie du secteur actuel soit rattaché dès à présent ou à moyen terme sur le nouveau secteur scolaire de l'école Krimmeri Meinau.

- **Est-ce qu'il y a une section bilingue de prévue**

La Ville de Strasbourg a demandé officiellement à l'Education Nationale l'ouverture d'un cursus bilingue à l'école Krimmeri Meinau, comme cela a été demandé pour la nouvelle école Jean Mentelin dans le quartier de Koenigshoffen.

L'école Jean Mentelin bénéficie à l'ouverture d'une classe en Moyenne section bilingue, chaque nouvelle année scolaire verra l'ouverture de nouvelles classes (grande section – CP...).

Le même processus pourrait être mis en œuvre pour l'école Krimmeri Meinau.

- **Collège du secteur pour le groupe scolaire**

Le groupe scolaire se situe sur le secteur collège Louis Pasteur.

- Néanmoins, le secteur collège dépend de l'adresse des familles.

Les écoles du quartier de la Meinau comprennent trois secteurs collège : le collège Pasteur – le collège Lezay Marnesia et le collège Stockfeld.

Les écoles du quartier du Neuhof potentiellement concernées par la sectorisation comprennent le secteur collège Solignac.

Les écoles du quartier du Neudorf potentiellement concernées comprennent les secteurs collège Pasteur, Caroline Aigle, Louise Weiss et Jean Monnet.

Les services de la Ville travaillent en concertation avec les services de la Collectivité Européenne d'Alsace en charge de la sectorisation des collèges.

Rédactrice : Caroline CAGNON –
Cheffe du service des inscriptions et de la scolarité

- **Est-ce qu'il y aura une restauration scolaire et service périsco**

L'école comprendra une restauration scolaire avec cuisine sur place ainsi que les services périscolaires maternels et élémentaires.

- **Vision sur le nombre d'élèves**

L'école est calibrée pour accueillir 8 classes en maternelle et 10 classes en élémentaire.

- **Est-ce qu'il y aura gel des ouvertures de classes dans les écoles existantes ?**

La carte scolaire 2024/2025 prévoit des mesures d'ouverture et de fermetures de classes, tenant compte des projections d'effectifs pour la rentrée scolaire à venir. Aussi, les ouvertures de postes ne sont pas gelées dans l'attente de l'ouverture de l'école en septembre 2025.

Prochaine réunion sous forme d'ateliers de travail :

Mardi 28 mai 2024 de 17h30 à 20h à l'école élémentaire de la Meinau